

anak yang belajar dari anak-anak lain yang memiliki status dan umur yang sama, kematangan/harga diri yang tidak jauh berbeda, maka dia tidak akan merasa begitu terpaksa untuk menerima ide-ide dan sikap-sikap dari guru-gurunya tersebut. Sebab, guru-gurunya, yaitu teman sebayanya itu, tidaklah begitu lebih bijaksana dan berpengalaman dari padanya. Anak relatif bebas bersikap dan berpikir, anak relatif bebas memilih perilaku yang dapat diterima atau tidak diterima oleh teman-teman sebayanya. Dengan perasaan bebas yang dimiliki itu maka diharapkan anak dapat lebih aktif dalam berkomunikasi, sehingga dapat mempermudah mereka dalam memahami konsep/materi yang sedang diajarkan oleh guru.⁵

Adanya tutor sebaya tersebut diharapkan peserta didik mampu menguasai atau mencapai tujuan pendidikan nya, dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam misalnya, peserta didik diharapkan mampu mencapai tujuan dan isi materi yang ada di dalamnya yang tidak hanya diwujudkan sebagai pencapaian nilai tuntas minimal atau KKM, peserta didik juga diharapkan mampu menguasai isi yang ada di dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam di sekolah.

Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) adalah tingkat pencapaian Kompetensi Dasar yang harus dicapai oleh siswa per mata pelajaran. Siswa yang belum mencapai KKM dikatakan belum tuntas.⁶

⁵ Susilowati, dkk. *Pembelajaran Kelas Rangkap*, (Direktorat Jendral Pendidikan Tinggi Departemen Pendidikan Nasional, 2009). hal. 3-28.

⁶ Yeni Fadli, "Administrasi Pembelajaran", diakses pada tanggal 30 Oktober 2014, dalam <http://yeni-fadli.blogspot.com/2012/01/administrasi-pembelajaran-kkm-silabus.html>.

meningkatkan proses belajar sesuai dengan disiplin ilmu penulis, terutama setelah terjun ke dunia pendidikan di SMAN 3 Sidoarjo.

E. Definisi Operasional Dan Batasan Penelitian

Untuk mendapatkan gambaran dan pengertian yang jelas tentang makna judul skripsi ini, maka penulis tegaskan beberapa istilah-istilah yang terdapat dalam judul skripsi ini, yakni sebagai berikut:

1. Pengaruh

Pengaruh adalah daya yang ada atau timbul dari sesuatu (orang atau benda) yang ikut membentuk watak, kepercayaan atau perbuatan seseorang.⁷

2. Strategi Pembelajaran

Strategi mempunyai pengertian yaitu suatu garis-garis besar haluan untuk bertindak dalam usaha mencapai sasaran yang telah ditentukan. Dihubungkan dengan proses pembelajaran, strategi bisa diartikan sebagai pola-pola umum kegiatan guru-anak didik dalam perwujudan kegiatan belajar mengajar untuk mencapai tujuan yang telah digariskan.⁸

3. Tutor Sebaya

⁷ Departemen Pendidikan dan Kebudayaan, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 2005), hal. 849.

⁸ Syaiful Bahri Djaramah dan Aswan Zain, *Strategi Belajar Mengajar*, (Jakarta, Rineka Cipta, 1996), hal. 5.

beragama dan sebagai salah satu sarana pendidikan nasional dalam rangka meningkatkan ketaqwaan terhadap Tuhan Yang Maha Esa.¹²

7. SMAN 3 Sidoarjo

SMA Negeri 3 Sidoarjo, adalah Sekolah Menengah Atas Negeri, yang terletak di Jalan Dr Wahidin No 130 Sidoarjo, Jawa Timur, Indonesia.

Dengan demikian yang dimaksud dalam judul skripsi ini adalah daya yang ditimbulkan dari strategi pembelajaran tutor sebaya (pembelajaran sesama teman peserta didik) untuk mencapai tujuan pembelajaran yaitu pencapaian nilai Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam.

F. Sistematika Pembahasan

Agar penyusunan skripsi penelitian ini terarah, sistematika dan saling berhubungan satu bab dengan bab yang lain maka peneliti secara umum dapat menggambarkan susunannya sebagai berikut:

BAB I : Pendahuluan. Pada bab ini membahas tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, batasan masalah, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

¹² Zakiah Daradjad, *Metodik Khusus Pengajaran Agama Islam*, (Jakarta : Bumi Aksara, 1995), hal. 172.

- BAB II** : Kajian Teori. Pada bab ini membahas beberapa tinjauan teori dari penelitian, yakni tentang strategi pembelajaran tutor sebaya yang meliputi; pengertian strategi pembelajaran, pengertian tutor sebaya, syarat-syarat sebagai tutor sebaya, tujuan dan fungsi tutor sebaya, kelebihan dan kekurangan, jenis-jenis tutorial, waktu dan tempat tutorial, dan tinjauan pencapaian nilai KKM, meliputi; Pengertian KKM, Landasan & mekanisme, dan Fungsi KKM dalam pembelajaran, dan dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam meliputi; definisi, tujuan dan Ruang Lingkup, dan kedudukan dan fungsi dan strategi pembelajaran PAI, serta kajian tentang pengaruh strategi pembelajaran tutor sebaya terhadap pencapaian nilai KKM.
- BAB III** : Metode Penelitian. Pada bab ini membahas metode yang digunakan dalam penelitian skripsi ini, yang meliputi: pengertian, jenis dan rancangan penelitian, populasi dan sampel, jenis dan sumber data, metode pengumpulan data, instrumen pengumpulan data, dan tehnik analisis data.
- BAB IV** : Laporan Hasil Penelitian. Pada bab ini membahas tentang: Paparan gambaran umum obyek penelitian terkait SMAN 3 Sidoarjo. Kemudian penyajian data yang meliputi data tentang pengaruh strategi pembelajaran tutor sebaya, data siswa di SMAN 3 Sidoarjo. Analisis data yang meliputi adanya Pengaruh Strategi

